



DIARIO de ALMERIA

¡Comunistas!

No olvidéis que mañana día 14 debes acudir, a las 7 de la tarde, a la Asamblea de nuestro Partido.

"En el Hogar del Combatiente" (frente al Teatro Cervantes).

Órgano del comité provincial del partido comunista de Almería

AÑO XXVII.—NUM. 7.539

Miércoles, 13 de Julio de 1938

FRANQUEO CONCERTADO —

La uva y el esparto del suelo de Almería son divisas que hay que asegurar. El hacer que éstas se recolecten es deber de todo antifascista

EDITORIAL

Hay que aprovechar todos nuestros recursos

Si ponemos en juego todas nuestras energías y aprovechamos todos nuestros recursos naturales la victoria nos será más fácil.

En la provincia de Almería por las características propias de sus productos de exportación uva de mesa, naranja y almendra, fuente de divisas para nuestro Gobierno de Unión Nacional una de las provincias que más den en este sentido.

Quizá por el volumen que adquieren estos tres productos que constituyen la base económica del campesinado almeriense hayamos olvidado otro producto que nuestra provincia es rica también en producción, se trata del esparto, otra fuente de divisas para nuestro Gobierno.

Por la forma en que se da esta planta esteparia a la que no se le presta ninguna atención o cuidado, el año anterior descuidamos su recolección y podemos decir que la cosecha en su totalidad se perdió; en este año no puede suceder esto porque interpretando las propias palabras del Jefe del Gobierno camarada Negrín. "Hay que utilizar todos nuestros recursos naturales no es posible que en Almería dejemos perder un producto de ingresos para las necesidades de la guerra.

Es cierto que nuestras autoridades locales se encuentran pendientes de otro problema de vital importancia, cual es la de asegurar el envase para la exportación de la uva de mesa; pero esto no puede restar un ápice a la importancia que tiene la recolección del esparto.

El Ministerio de Defensa acaba de dictar una disposición para la constitución de Brigadas para el trabajo industrial y agrícola y para complementar esta orden el Ministro de Agricultura dicta otra con fecha 13 de Julio por la que fija las normas para la utilización de los campesinos movilizados y declarados para servicios auxiliares en la recolección.

La recolección del esparto en años anteriores ha sido hecha por campesinos. Utilicemos estas brigadas inmediatamente para que no se pierda una sola mata.

La producción de esparto en España se puede valorar en unos doce millones de pesetas. Almería tiene la cuarta parte de producción. El mercado inglés y el francés importan esparto por valor de diez millones de francos.

Si además de las aplicaciones que tiene en la confección de útiles para la agricultura, sogas etc., tenemos en cuenta el mercado exterior, de aquí que dediquemos una especial atención a su recolección.

Todas las organizaciones del Frente Popular, atentas a salvar la riqueza de nuestro suelo y entre todas con más cuidado los productos de exportación que se convierten en divisas para que el Gobierno de Unión Nacional pueda hacer frente a las necesidades de la guerra.

Asegurar la recolección del esparto y el envase para la exportación de uva de mesa, tareas de honor para las organizaciones del Frente Popular de Almería.

Comentario local ::::

Receta.

Re-ce-ta.

Re

ce

ta.

¿Cómo debe escribirse esta palabra, esta prescripción, para que sea utilizada... de manera que alcance solo a los enfermos?

La responsabilidad del médico es siempre grande.

Ahora, en esta guerra terrible que se nos hace, receta es sinónimo de máxima responsabilidad.

Y llegó a Almería leche condensada.

Y se repartió a las farmacias.

Y se necesitó receta.

Y...

LECTOR:

El aumento transitorio de este número, en cinco céntimos, está destinado a la AYUDA A VALENCIA

Enérgica condenación de la España de Franco

Biarriz, 12, 10 noche.—El ex-marqués de Carvajal, al que los cabezas de Burgos citaron ante un consejo de guerra sumarísimo, por la publicación en el "Times" de una nota redactada en determinados tonos, ha informado a los periodistas que si la escribió, fue por estar convencido de que un Estado levantado sobre un millón de muertos y entre clamores de odio, no puede ser reconocido ni en España ni en ninguna parte.

Sobre el territorio checoslovaco vuelan aviones alemanes

Praga, 12, 10 noche.—Aviones militares alemanes han volado sobre la frontera checoslovaca, penetrando uno de ellos cerca de dos kilómetros dentro del territorio.

PARTE DE GUERRA

Una jornada gloriosa para las fuerzas de la República

Ejército de Tierra

LEVANTE.—Durante la jornada última, en el sector de Puebla de Valverde, fué enérgicamente rechazado un ataque enemigo sobre nuestras posiciones de la cota 1521, al oeste del vértice La Muela. En la zona de Altana, las tropas españolas recuperaron el Castillo de Castro y la cota 608, haciendo huir al enemigo. En la jornada de hoy, no se ha registrado novedad digna de mención.

EXTREMADURA.—Un golpe de mano faccioso sobre el castillo de Camarasa, fué vigorosamente rechazado.

CENTRO.—En el día de ayer, fué volada, en el sector de Carabanchel, una mina propia, capturándose a los rebeldes, que sufrieron muchas bajas, varios prisioneros y material.

En los demás frentes, sin noticias de interés.

Aviación

La aviación extranjera al servicio de los facciosos, realizó durante la pasada noche, varias agresiones contra las poblaciones de San Vicente de Calder, Altapuya, Cambril, Santa Paula y Monzón.

A menos de tres kilómetros de los parapetos se están haciendo las faenas de la recolección

Valencia, 12, 10 noche.—Una delegación de la Junta de Recolección ha visitado la provincia de Castellón y la parte de Teruel allí anexionada, para informarse de la forma en que se está realizando la recolección de los cereales, que por las circunstancias actuales es una de las que más dificultades ofrece para su realización, pues se está salvando la cosecha, hasta de las mismas tierras situadas a menos de tres kilómetros de los parapetos enemigos. La delegación pudo comprobar que la recolección se está llevando a cabo de una manera rápida y eficaz. Después visitó al jefe del Ejército de Levante y al comisario de la misma, para agradecerle la ayuda que han prestado a la Junta provincial para el logro de su faena.

DIFICULTADES PARA EL PLAN DE LA RETIRADA DE VOLUNTARIOS

Roma, 12, 10 noche.—El embajador de Inglaterra celebró anoche una nueva conferencia con Ciano, para tratar de las dificultades prácticas con que tropieza el plan de retirada de voluntarios. Trataron de otros asuntos, que no se han hecho públicos.

EL EMBAJADOR DE ESPAÑA EN LONDRES DENUNCIA UNA NUEVA PERFIDIA

Londres, 12, 10 noche.—El embajador de España ha entregado en el Foreign Office una nota del Gobierno, en la que se denuncia que Italia ha dado instrucciones a Francia para que sólo sean repatriados 6.000 italianos heridos o enfermos, mientras que el resto será incorporado a la Legión extranjera o se le proveerá de documentación española. La nota será remitida al Comité de No Intervención.

UN TRIMESTRE DE "HOMBRA-DAS"

Roma, 12, 10 noche.—Según un comunicado del mando de la aviación italiana en España, los aviones de Italia lanzaron durante los meses de Abril, Mayo y Junio, 440.866kig. de explosivos.

Por un Frente democrático internacional

Discurso del social-demócrata checo doctor Ecer

Praga.—Durante el curso de una manifestación organizada por el club democrático "Die Tat" (La Acción) el doctor Bohuslav Ecer, teniente alcaide de Brno, jefe del ala izquierda del partido social-demócrata checo, ha pronunciado un discurso en lengua alemana y checa en el que ha defendido la idea del frente democrático internacional en Checoslovaquia. Recordó que ya bajo la monarquía austriaca los social-demócratas alemanes se pronunciaron en contra de la opresión nacional y protestaron durante la guerra contra la persecución de los Checos.

La gran falta de la política nacional checa, continuó el orador, fué el no dar a los trabajadores alemanes, una vez fundada la República, lo que se está dispuesto a darles hoy a los adversarios fascistas. Y el doctor Ecer subrayó que las elecciones han sido para todos los partidos obreros del campo checo, y por lo tanto también

para los comunistas, un voto de confianza muy rotundo de las amplias masas populares. Hay que sacar la consecuencia de este hecho.

En la parte alemana de su discurso, el doctor Ecer expresó su admiración por la energía de los obreros alemanes que tan valientemente han resistido al terror heinleinista.

La idea de la paz, de la tolerancia, del respecto a la cultura y de la victoria socialista sobre la crisis, son las bases espirituales de la comunidad establecida entre las masas obreras de las dos naciones. El verdadero espíritu alemán, el de Goethe y Herder hasta Heinrich Mann, no se encuentra en oposición con el espíritu de la democracia checoslovaca y es este auténtico espíritu alemán el que ha dado a la nación checa las armas espirituales de su renacimiento.—AIMA.

La J. S. U. y su independencia orgánica

En la asamblea celebrada por la J. S. U. de Almería, se ha destacado un hecho que es necesario señalar y aplaudir.

En todas las intervenciones se destacó, la necesidad de mantener más firmemente la bandera de independencia orgánica de la J. S. U.. El movimiento juvenil de nuestro país, ha dado pruebas de una gran inteligencia, es quizá por este factor, donde mejor se ha contribuido a realizar la consigna más querida por los jóvenes de todas las tendencias: La ALIANZA JUVENIL ANTIFASCISTA. En virtud

de este carácter de la J. S. U. no será posible que ninguna tendencia del movimiento antifascista intente monopolizar la dirección de la Juventud Socialista Unificada.

El Secretario General de la J. S. U. de España, Santiago Carrillo, decía en la Conferencia de Valencia: "La Juventud Socialista Unificada, es una organización independiente; con esta independencia nosotros tendremos la posibilidad de pedir consejos a todas las organizaciones, a todos los partidos y a todos los hombres de ciencia de nuestro país". Es indudable que con la aportación que recibe la J. S. U. tendrá la posibilidad de cum-

Las mujeres antifascistas en el segundo aniversario de nuestra guerra

Se va a cumplir el segundo aniversario de nuestra guerra, se aproxima la fecha en que unos militares traidores a su Patria se levantaron en armas en contra de un Gobierno que había sido puesto por la voluntad del Pueblo; en contra de las grandes masas populares del Pueblo Español ansiosas de libertad y progreso. El Pueblo Español que no ha querido nunca ser esclavo y que quiere ser libre de sus destinos supo solamente con sus brazos hacer frente y poder aplastar a aquella insurrección provocada por lo mas negro de la reacción.

Ante esta fecha que nunca será borrada de la memoria de ningún Español amante a su Patria, será conmemorada con una gran intensificación en la producción, en nuestras Fábricas en nuestros talleres, y en el campo; nuestros esfuerzos serán redoblados para poder dar un mayor rendimiento deben ser estimuladas nuestras compañeras más destacadas en la producción por medio de la prensa, el aliento

VIDA DEL PARTIDO

Comisión Provincial de Agit-Prop.

Por la presente se cita a todos los responsables de Agitación y Propaganda de los sectores y Células de Almería a una reunión que se celebrará el viernes día 15 en el Comité Provincial, Avenida de la República núm. 25.

La importancia de los asuntos a tratar hacen precisa la asistencia de todos, por lo que esta Comisión Provincial espera que no falte ningún responsable.—Comité Provincial de Almería, Agitación-Propaganda.

Gran Asamblea del Sector Oeste del Partido Comunista

Por la presente se convoca a todos los militantes pertenecientes a este Sector, para que asistan a la asamblea que se celebrará el viernes día 15, a las siete de la tarde.

Por ser de gran importancia los asuntos a tratar ningún militante debe faltar a la misma.

Plenar las decisiones de su último pleno Nacional. "Educar a toda la juventud en el espíritu del heroísmo y del amor a la causa del pueblo."

Nuestro partido, como ya ha declarado en muchas ocasiones, ayudará con todas sus fuerzas a la Juventud Socialista Unificada, como organización independiente y a la vez sabrá también defender este carácter de la J. S. U.; por eso nos ha parecido muy bien que en dicha asamblea se hayan tratado, además de estos problemas, aquellos específicos de la juventud, tales como la liquidación del analfabetismo, la creación de CLUBES CULTURALES, de Cuadros Artísticos etc. y nos ha parecido bien, porque entendemos que este es el camino de movilizar a toda la juventud de Almería para que contribuya con todas sus fuerzas a ganar la guerra y conquistar la independencia de nuestra patria.

a los combatientes debe ser llevado por nuestras compañeras a las trincheras de la libertad, la Bandera de la República aparecerá en los balcones de nuestra ciudad, no quedará ni uno solo sin que aparezca su coigadura, nuestros obsequios a los heridos de guerra que lo han dado todo por la libertad serán infinitos nuestra atención a los evacuados será una realidad.

Obreras, Campesinas, Intelectuales; el 18 de Julio debe ser la fecha en la que redoblando nuestro trabajo en todos los órdenes haciendo, como decimos más arriba, que la producción se eleve y con la tónica de guerra que los actuales momentos exige hagamos que todo nuestro Pueblo se movilice y trabaje aún más creando así las condiciones necesarias para hacer más corto el plazo de nuestra victoria y conseguir nuestra Independencia.

Por el Comité de Mujeres Antifascistas, La Secretaria de Agit-Prop.

Unidad Sindical Internacional

La voz de las organizaciones C. G. T.

París.—El Congreso de ferroviarios de la región oeste (ex-Estado) constituido por 384 delegados representando a 205 sindicatos de los 207 y agrupando a 75.000 afiliados, de los 82.000 ferroviarios que pertenecen a la región oeste, acaba de adoptar una resolución lamentando las decisiones tomadas en Oslo por el Consejo general de la E. S. I. y pidiendo que se reanuden las conversaciones entre ésta y los representantes de los sindicatos soviéticos para realizar lo más rápidamente posible la unidad sindical internacional.

Por otra parte, los trabajadores de la construcción y de trabajos públicos de Burdeos, en su asam-

blea general acordaron una viva protesta contra la conducta abusiva y contraria a la dignidad de los trabajadores tomada por el Consejo general de la E. S. I. Oslo. Por el contrario, la delegación francesa, encabezada por los camaradas J. Francon por sus intervenciones favorables a la unión sindical claman la continuación de las conversaciones para lograr esta Comisión Ejecutiva de la Unión Textil considera que es totalmente necesario asegurar una relación inmediata con las organizaciones centrales de todos los países, incluidos los sindicatos soviéticos.—AIMA.

ALTAVOZ DEL FRENTE DE ALMERIA

El día 16 del actual se clausurará la notable exposición que actualmente presenta Altavoz del Frente y que tanto éxito ha tenido. Después de unos días de preparación se abrirá de nuevo Altavoz, para dar paso a la magnífica exposición que ha de conmemorar el segundo aniversario de la guerra.

Por Altavoz del Frente se ha fijado en el puerto, en la fachada que hay entre las calles de Trinidad Cuartara y Alvarez de Castro, un cartel de 37 metros de longitud,

el cual está dedicado a hacer propaganda de nuestros ideales entre las tripulaciones de los barcos que llegan a nuestro puerto.

Escritas en inglés, aparece citado el cartel las siguientes frases: "We are fighting to drive invaders out of our country must visit our war exhibit "Altavoz del Frente", cuya descripción es la siguiente: "Nosotros llamamos para arrojar a los invasores de nuestra patria. Visite la exposición de "Altavoz del Frente"."

Socorro Rojo Internacional

Próximo a inaugurarse por este Comité Provincial dos Colonias Veraniegas para niños de ambos sexos que se instalarán, una en Velez Rubio y otra en Garrucha, se hace saber a los padres que tengan niños necesitados de climas de altura o playa, pueden pasarse por el Provincial-Avenida de la República 14, donde podrán solicitar la inclusión de sus pequeños en una u otra colonia, según Certificado Médico que deberán acompañar.

Dado el que estas Colonias se inaugurarán en la próxima semana, deberán los solicitantes pedirlo a la mayor brevedad.

Un mitin de la A. J. A.

Para el día 17 del actual, se proyecta la celebración de un grandioso acto, organizado por la Alianza Juvenil Antifascista.

En él intervendrán los miembros del Consejo Nacional de la A. J. A. camarada Iglesias, por los partidos republicanos; Ignacio Gallego, por la J. S. U., y Ramón Liarte, por las Juventudes Libertarias.

El mitin, que tendrá lugar a las once de la mañana, en uno de los teatros de la ciudad, será radiado a toda la provincia.

Comisión Pro Ayuda a Valencia

Esta Comisión de acuerdo con el Frente Popular Antifascista, Comité de Enlace U. G. T.-C. G. T. ruega a todos los trabajadores que tengan el día de haber acordado antes del día 15 en sus respectivos Sindicatos, para que estén preparados para hacer efectivos dichos trabajos en este Frente Popular.—Comisión.

Solidaridad de los trabajadores belgas

París.—La Comisión Sindical de los trabajadores belgas, en reunión, han desaprobado la política de No Intervención y mostrado una viva simpatía por la República Española.

Los delegados votaron, asimismo, un crédito de 50.000 francos para ayuda al pueblo español.

EN CERVANTES PRO AYUDA A VALENCIA

Esta tarde, a las 7.30, y patrocinado por el Gobernador civil de la provincia, tendrá lugar en el Teatro Cervantes un grandioso espectáculo artístico, cuya recaudación se destina a la Campaña de ayuda a Valencia.

Dirección Provincial de Primera Enseñanza de Almería

Con objeto de cubrir las vacantes de Escuelas Nacionales que actualmente existen, deberán presentarse en esta Dirección Provincial, los aspirantes que a continuación se relacionan. El plazo de presentación expira el próximo día diez y seis.

Don Antonio Manzano López, Antonio Rodríguez Ruiz, Ferencio Carrasco Díez, José María García Aznar, Isabel Jimeno Campoy, Enrique Fernández Paredes, José González Gómez, María Mañas Castaño, Joaquina Galera Ruiz, Gabriel Cuenca Román, Horacio Mirón González, Gloria Ureña Crespo, Juan Ramos Muñoz, María del Olvido Amat Tóvar, Antonio M. Linares, Trinidad Pejuela Pérez, María Varela Sánchez, Francisco Lorente Clemente, Mercedes Flores Morales, Carmen Torres Nevada.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Almería 11 de Julio de 1938.—El Director Provincial.